
進学・進級に向けて、まとめの３学期

校 長 香 遠 正 浩

年末に、生徒会ボランティア委員会の呼び掛けで、全校生徒が金井地区にお住まい

の一人暮らしの高齢者にメッセージを書きました。後日、複数の方からお礼の手紙や

電話、メールをいただきました。思い遣りのある温かい一言が伝わり、喜んでいただ

けたようです。このメッセージカードのプレゼントは社会福祉協議会のご協力により

毎年行っています。このように、ちょっとした行為で人を明るくしたり、元気にした

り、勇気づけたりすることができます。今後も思い遣りの心をもって生活してほしい

と全校集会で話をしました。

さて、学校では学期ごとに、教育課程の実施状況と課題を明確にする学校評価を行

っています。職員による自己評価だけでなく、生徒や保護者へのアンケートも行い、

客観的な分析に努めています。２学期の状況を次頁に紹介しますのでご覧ください。

概ね満足できる状況ですが、達成できなかった目標については、教育活動や運営活動

を見直し、改善していきます。

学校教育は保護者の理解と協力がなければ思うような成果は上がりません。そのた

めには、まずは学校が方針や学校生活の様子を伝えることが大事であると考えます。

今年度は「学校だより」だけでなく「学年だより」の発行にも努めてきました。その

結果でしょうか、保護者アンケートの「学校は教育方針や生徒の活動の様子を各種た

より等で分かりやすく伝えている」の設問で92％と高い肯定的評価をいただきました。

現在１階廊下では全校生徒の書き初め作品及び３年生の家庭科作品を展示していま

す。まだご覧になっていない方は、いつでも（２月３日まで）お立ち寄りください。

３学期が始まり３週間が経ちます。38日しか授業日がない３年生においては、既に

定期テストや三者面談も終わりました。３年生は校舎の清掃ボランティア等の卒業プ

ロジェクトや高校入試に向けた放課後学習をしています。

３学期は新年度に向けた準備の期間でもあります。１月27日には「新入生入学説明

会」を行いました。そこでは、新生徒会本部役員が６年生にＫ中の学校生活を紹介し

てくれました。また、部活動に関しては、来年度から中体連の大会には地域スポーツ

団体の参加が可能となることを伝えました。

１・２年生は、２月22日の「３年生を送る会」の準備にも取り掛かっているところ

です。年度末まで予定どおり教育活動ができるよう、感染防止に努めてください。
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今年度の重点として取り組んでいる学校評価目標の２学期末の時点での状況は以下のと

おりです。

【知育】

①Web診断問題の学年正答率が県平均以上となる。

Ａ基準：７割以上の教科 Ｂ基準：６割以上の教科

→評価：Ｂ（12／18教科＝67％）

国語、数学、英語の３教科を対象とするWeb診断問題が、２学期に２回行われま

した。結果は１学期に比べて正答率が向上し、県平均を上回る教科が増えました。

７割には届きませんでしたが、概ね満足できる状況です。

②家庭学習時間調査で学年目標時間を超える。

Ａ基準：７割以上の生徒 Ｂ基準：６割以上の生徒

→評価：Ｂ（64％）

これは２学期に実施した２回の調査の平均値です。定期テスト前の１週間では87

％の生徒が目標時間を超えていましたが、テスト期間ではない普段の１週間では40

％という低い数値でした。普段から家庭学習時間を確保できるように、メディアコ

ントロールと併せて継続指導していきます。家庭でも励ましてあげてください。

【徳育】

③いじめのない明るく楽しい学校生活を送らせる。

Ａ基準：生徒も保護者も９割以上が「学校が楽しい」と回答

Ｂ基準：生徒も保護者も８割以上が「学校が楽しい」と回答

→評価：Ｂ（生徒81％、保護者86％）

２学期はいじめ見逃しゼロの取組や人権教育の活動を中核に、いじめのない明る

く楽しい学校生活を目指してきました。３年生はＡ基準を超える93％でしたが、１

年生が71％、２年生が81％でした。互いに認め合ったり賞賛し合ったりして、自己

肯定感や自己有用感を高めていきます。

④互いを認め合い、高め合う集団をつくる。

Ａ基準：「悪口を言わない」の肯定的評価が９割以上

Ｂ基準：肯定的評価が８割以上

→評価：Ｃ（79％）

全職員が道徳の授業を中心に社会性の向上に向けた指導を行ってきました。３年

生はＡ基準を超える96％でしたが、１年生が64％、２年生が77％と低かったため、

学校全体としてはＣ評価です。今後は、言葉づかいをはじめ人との関わりに関する

内容に力を入れていきます。各家庭でも言葉づかいについてご指導願います。

【体育】

⑤運動に意欲的に取り組む生徒が９割以上

→評価：Ａ（92％）

⑥７時間以上睡眠をとる生徒が７割以上

→評価：Ｃ（50％）

１学期よりもさらに５ポイント下がり

心配な状況です。心身の健全な発育には

最低７時間の睡眠が必要です。



生徒アンケートの結果

23項目あるアンケートから、継続してお知らせしている内容の結果を紹介します。

アンケート項目 １学期 比 ２学期

② 学校が楽しいと感じますか。 80％ ＜ 81％

⑦ いじめのない学校づくりに取り組んでいると思いますか。 82％ ＜ 88％

⑧ 悪口や人を傷つける言葉を言わないよう心掛けていますか。 80％ ＞ 79％

⑨ 友達の人権や思いやりは大切だと思いますか。 96％ ＜ 98％

⑪ 毎日の授業はよく分かりますか。 86％ ＞ 83％

⑫ 先生方の説明や板書、指示の出し方などは分かりやすいですか。 92％ ＜ 93％

㉑ 毎日の睡眠時間はどのくらいですか。（数値は７時間以上の割合） 55％ ＞ 50％

⑫で93％の生徒が教師の説明は分かりやすいと回答していますが、⑪で授業がよく分か

ると回答した生徒は⑫より10ポイント低い83％でした。「よく分からない」という約２割

の生徒も学びが実感できるよう指導方法を工夫します。

保護者アンケートの結果

アンケート回答へのご協力をいただき、ありがとうございました。集計結果は下表のと

おりです。なお、回収率は78.2％でした。

アンケート項目 １学期 比 ２学期

① 学校は教育方針や生徒の活動の様子を各種たより等で分かりや
すく伝えている。

87％ ＜ 92％

② 職員は家庭との連絡を確実に行い、生徒一人一人を理解しよう
としている。

82％ ＜ 87％

③ 学校や子どもは、地域の行事に参加したり、地域に貢献する活
動に取り組んだりしている。

79％ ＜ 85％

④ 子どもは学校での様子や学習したことについて話をしている。 73％ ＞ 71％

⑤ 子どもは進んで家庭学習に取り組んでいる。 67％ ＞ 64％

⑥ 子どもは学習した内容を身に付けている。 69％ ＞ 66％

⑦ 子どもは疑問に思ったことや分からないことをそのままにせず、
粘り強く取り組んでいる。

61％ ＞ 56％

⑧ 望ましい生活習慣を身に付けるよう、メディアコントロール等
を家族で実行した。

51％ ＞ 48％

⑨ 子どもは仲間を大切にして学校生活を送っている。 97％ ＞ 91％

⑩ 子どもは毎日明るい表情で登校している。 85％ ＞ 80％

⑪ 子どもは家の手伝いを進んでしている。 62％ ＞ 59％

⑫ 子どもはルールを守る力や人と関わる力が育っている。 92％ ＞ 87％

⑬ 子どもは学校の行事や部活動に積極的に参加している。 95％ ＞ 90％

⑭ 子どもは、学校での行事や活動が楽しいと感じている。 89％ ＞ 86％

⑮ 子どもは毎日朝食を食べている。 97％ ＞ 88％

⑯ 子どもは心身ともにたくましく、少しのことではくじけない。 89％ ＞ 84％

⑰ 子どもは夜11時までに就寝している。 70％ ＞ 57％

⑤家庭学習の取組状況、⑧メディアコントロール、⑪家の手伝い、⑰就寝時刻など、家

庭生活に関する項目の数値が気になります。望ましい生活習慣を身に付け継続できるよう

各家庭でもご指導願います。



 

 

 

 17 日（火）、生徒会三役とともに来年度のＫ中をリードする生徒会本部役員と専門

委員長を委嘱する認証式が行われました。 

本部役員と委員長は、先月、立候補者が生徒会長・副会長から面接を受けて選出

されました。生徒会長から委嘱状を受け取ったあと、自分の目標や決意を堂々と発

表すると、全校生徒から大きな期待の拍手が送られました。 

 また、11 日（水）・17 日（火）・19 日（木）の放課後、３回にわたり新生徒会リー

ダー研修会が行われました。来年度の生徒会三役、本部役員、専門委員長、部長を対

象とし、他に来年度の学年委員を希望している生徒も自主参加しました。 

心構えや役割についての講話を聞いたり、祝卒業週間と三送会の企画についてグ

ループ討議を行ったりしました。研修会を通

してリーダーとしての自覚が強まり、よりよ

い学年・学校を作ろうという意欲が高まった

ようです。リーダーたちの活躍と全校生徒の

協力により、Ｋ中が生徒たちにとって楽し

く、大きく成長できる場になることを期待し

ています。 

 

 生徒会長 平田 雫龍  

副会長 児玉 結彩 北川 陽翔 応援団長 山城 太一 

生徒会本部役員 生活委員長 情報委員長 図書委員長 

筒井 結香 中山 雅久 渡邉 花観 岩渕 美咲 大橋 沙佳 

本間 広夢 梶井ひより 保健委員長 給食委員長 ボランティア委員長 

若林 佐妃 (1 年 ) 由井 杏南 (1 年 ) 安藤 千華 笹木 葵 北見 結愛 

 

～～～～～～～～～～～～生徒の活躍の記録～～～～～～～～～～～～ 

○佐渡市中学校バレーボール１年生大会（１/８） 

 ・第１位  金井中学校女子バレーボール部 


